

Chapitre 40

La révélation de la gloire de Jésus

(Luc 9.28–43a)

Les récits de Marc et de Luc sont parallèles. Luc 9.18–36 correspond à Marc 9.2–10 et Luc 9.37–50 fait le pendant à Marc 9.14–41. Nous sommes arrivés aux récits de la transfiguration (Luc 9.28–36) et de l'expulsion du démon chez le garçon lunatique (Luc 9.67–43a).

Environ huit jours après les événements de Césarée de Philippe (9.28), Jésus et trois de ses disciples gravirent une montagne pour y prier. C'est là que Jésus fut transfiguré devant eux.

1. **Ce fut la confirmation de la nécessité de la prière.** Il est intéressant de noter que seul Luc indique que le but de ce déplacement était la prière. La transfiguration de Jésus eut lieu alors qu'il était en prière (9.29).

2. **Ce fut la confirmation du bien-fondé de leur foi en Jésus.** Les disciples avaient cru que Jésus était le Messie sans être témoins d'événements spectaculaires. Le présent miracle les confirme dans leur foi.¹

3. **Ce fut une préparation à la souffrance.** Les disciples eurent un aperçu de la gloire qui était réservée à Jésus en tant que Fils de Dieu. Mais cette révélation s'accompagne aussitôt d'une autre: la révélation de sa mort qui devait s'effectuer à Jérusalem (9.30–31). Jésus eut l'occasion de s'entretenir avec les principaux personnages de l'alliance mosaïque: Moïse, le représentant de la Loi, le fondateur de la nation d'Israël, et Élie, le représentant des prophètes et l'un des plus grands

d'entre eux. Le sujet de leur conversation est la **mort**. Le Fils de Dieu qui vient de donner un aperçu de sa gloire doit visiblement souffrir. C'est la preuve manifeste que la mort de Jésus accomplira la Loi et les prophètes.

4. **Ce fut l'affirmation du caractère unique de Jésus.** Les disciples voulurent prolonger ces instants bénis. «*Dressons trois tentes, une pour toi, une pour Moïse et une pour Élie*» (9.33). Mais l'expérience ne se prolongera pas et les tentes seraient bien inutiles. Les disciples mettent inconsciemment Jésus sur le même plan que Moïse et Élie! C'était déjà l'erreur commise par la foule: «Jésus ... Jean ... Élie ... l'un des prophètes» (9.18). A ce moment une nuée qui symbolise la présence divine enveloppe la montagne (9.34) et la voix de Dieu focalise l'attention sur Jésus seul (9.34). Elle souligne sa personne («mon Fils»), son œuvre («élu») et son autorité («écoutez-le»). Moïse et Élie ne sont rien à côté de Jésus, le Fils de Dieu (9.36).

Les disciples ne racontèrent pas cette expérience. Les gens doivent parvenir à la foi par l'illumination de l'Esprit, et non en écoutant une histoire étrange de gloire manifestée sur une montagne.

5. **Ce fut une préparation au ministère.** Le lendemain, les disciples descendirent de la montagne (9.37). A peine arrivés en bas, ils sont confrontés à un difficile problème: un homme a conduit auprès des disciples son fils possédé d'un démon, mais les disciples ont été incapables de lui venir en aide (9.38–40). A la racine de leur échec se trouve l'incrédulité (9.41). Le cas de cet enfant est grave (9.42), mais Jésus le guérit (9.42b), et tous les témoins sont émerveillés par la puissance de Dieu (9.43a).

Jésus ne demeura pas longtemps sur la montagne. La visite de personnes envoyées du ciel fut une expérience unique pour lui. Elle s'était produite uniquement pour le fortifier lui ainsi que ses disciples en vue des défis qui les attendaient dans l'œuvre de Dieu. L'éclat de la gloire divine de Jésus nous est présenté en parallèle avec la profondeur de sa nature humaine. Même Jésus fut surpris par l'ampleur de l'incrédulité des hommes. La question était de savoir si les disciples tireraient profit d'avoir pu contempler la gloire de Jésus. Ils

espéraient la gloire, mais ils furent avertis des souffrances à endurer. A peine arrivés au pied de la montagne, ils se trouvent en présence d'une grande souffrance. Jésus lui-même est troublé par le manque de foi de ses disciples et par l'incrédulité de la foule. Heureusement, la gloire que les disciples avaient contemplée leur permettait de tenir bon au milieu des difficultés liées au service de Dieu. L'expérience de la gloire n'était pas destinée à leur servir d'expérience religieuse. Bien que très temporaire, cette vision leur a permis d'être confortés dans leur foi que Jésus était l'authentique Fils de Dieu, qu'ils pouvaient lui faire confiance au milieu d'un monde incrédule et de personnes souffrantes sous la férule des démons.

Ils avaient espéré les honneurs dans un royaume terrestre; ils auront l'honneur de servir Dieu. Pierre avait voulu dresser une tente au sommet de la montagne pour pouvoir rester là-haut et jouir de la conversation avec Moïse et Élie. Mais au lieu de discuter théologie, Jésus les envoie affronter en bas les dures réalités de la souffrance pour les soulager. Le royaume que Jésus est venu instaurer dans ce monde ne brille pas encore de beaucoup d'éclat. La gloire est encore à venir. Les disciples en ont eu un avant-goût. C'était uniquement pour les soutenir dans leurs combats. Pour l'instant, ils ne sont pas appelés à être servis, mais à servir les autres. Ce n'est pas encore un royaume de gloire visible, mais un royaume où ils doivent se mettre au service des pauvres et des possédés.

Les disciples avaient manifesté un intérêt excessif à prolonger une expérience fantastique, mais Jésus les invite à vivre et à agir par la foi. «Race incrédule!» leur lance Jésus. Les neuf disciples, restés au bas de la montagne, n'avaient pas pu guérir l'enfant à cause de leur manque de foi. Pierre, Jacques et Jean, eux, ont eu un aperçu de la gloire divine de Jésus. Ils ont passé du temps dans la prière. Connaîtront-ils maintenant le genre de foi que Jésus attend d'eux? Les expériences sublimes de la gloire de Dieu sont destinées à augmenter notre foi et à étendre notre capacité à servir Dieu et à étendre son royaume.

Note

¹ Pour un exposé plus complet, voir *Marc*, dans la série «Prêcher la Parole de Dieu», de M. Eaton, chapitre 19.